
大運會不僅是一次體育盛會，也是深圳向世界
展示城市形象的絕佳時機，安監工作重要性

不言而喻。為保大運安全，福田區成立了安全監管
工作領導小組、施工安全監管工作組、安全巡查監
管組、建設工程安全檢查組、重點工程巡查督導
組、安全生產執法組、日常安全巡查組、施工現場
監理組、安全專項行動工作組，將大運會安全監管
工作分為大運前、大運期間和大運後三段，採取不
同方法和措施進行監管。

為了制定保大運安全應急措施。福田區安委辦、
區安全管理協會今年4月會同深圳應急辦、科工貿信
委、區建設局、區消防大隊、福田公安分局消防監
督管理大隊，及轄區企業召開了「平安大運 平安福
田」安全生產工作研討會，集思廣益，取得良好效
果。

福田區主要領導在5月召開的防範重特大安全事
故工作會議上要求，要做好「大運會」運動場館、
交通場站、接待酒店等「涉大場所」及其周邊的安
全隱患排查整治工作，為大運舉辦創造良好的食品
安全環境及規範有序的生產經營秩序；交警、消防
等單位要提前做好大運場館試運行階段交通、消防
應急演練的準備工作，不斷築牢大運場館及其周邊
的安全保衛應急體系。

密集排查確保大運工程無憂
大運會健美操測試賽日前在福田體育公園圓滿落

幕，場館安保、服務工作贏得各方好評，福田大運場
館安監工作在此次測試賽上接受了一次實戰檢驗。

據悉，福田區近期加強了對轄區在建施工工地、
區辦賽事辦城市18個重點工程的安全巡查監管，同
時聘請專家按照建築施工要求及安全質量標準，對
轄區在建建築工地及重點工程開展行業檢查，加強
全區建築工地及重點工程的監督。

與此同時，福田還加強對施工企業安全資質、建設
項目「三同時」、應急預案、員工培訓等方面進行執

法檢查，對上級通報發現的安全隱患問題，依法組織
執法力量督促整改、複查、立案處罰，力爭把事故隱
患消滅在萌芽狀態。

福田區安監局負責人介紹，對隱藏在企業和城中
村的安全隱患，將保持嚴管重罰的高壓姿態，採取
高密度高頻次的巡查，展開全方位的大排查，該處
罰的處罰，該關停的關停。對存在重大安全隱患又
拒不整改的單位，採取一切措施，要在規定期限內
消除安全隱患；同時，加強對隱患整治的後續監
管，防止回潮與反彈。

高層樓宇演練測試應急能力
消防安保是福田區大運安保工作的重點之一。目

前福田已全面展開各項大運會消防安全保衛工作，
對場館單位實施消防安全標準化管理，按照「一場
所一團隊」標準，建立消防安保團隊。對所有新
建、改建的場館進行工程審核、提供消防技術支

持，並對施工現場的消防設施、施工單位落實消防
責任制等情況進行監管。

此外，福田區安監局指導重點企業與單位建立應
急救援隊伍，並投入人力、財力確保應急物資到
位，重點開展涉外人員集中的單位應急預案完善與
救援隊伍的演練，並組織多部門、企業參與的應急
救援大演練。

高層樓宇一旦發生火情，處理不及時將會帶來巨
大的人員財產損失。鑒於此，福田去年底率先在區政
府辦公大樓開展了高層樓宇應急演練，揭開了全區高
層建築應急演練的序幕。今年以來，由區安監局牽
頭，結合「迎大運」應急管理工作要求，福田區政府
在商貿大廈、居民樓、政府辦公樓等場所完成了逾30
次應急演練，提高了高層樓宇應急處置水平。

在福田某大廈工作的肖先生說，以前不知道發生
火災後如何逃生，觀摩高層演練後，不但提高了安全
和防範意識，而且掌握了事故發生後的自救方法。
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作為大運會期間人員最稠密、高樓最密集的中心城區，深圳福田的安全生產監督工作面臨空前壓力，為了

消除安全隱患，杜絕較大事故的發生，福田區安監部門未雨綢繆，一方面採取措施對轄區安全隱患進行重點

整治，一方面制定「迎大運，保安全」的應急措施，力求做到防患於未然。

現在距離大運會召開不足50天，福田區安監部門繃緊安全之弦，處於臨戰狀態。福田區有關負責人表示，

目前正在加強對轄區在建施工工地、區辦賽事辦城市18個重點工程進行安全巡查監管，全面跟蹤督促現場施

工安全，對發現的問題及時準確地提出督導意見，對未按安全要求施工、存在重大事

故隱患的施工項目依法給予停產停業整頓的處罰，確保18個重點工程項目不發生安全

生產事故。 ■香港文匯報記者冉勇，特約通訊員王巍、鄢彩國
之

■福田加強安監隊伍建設

■舉辦高層樓宇應急演練

福田鐵腕整治保

對重大事故隱患項目實行關停

企業安全生產管理同樣是「平安大運」的重要
環節，福田探索出的ABC分級管理制度無疑是企
業安全管理的一大創新。在ABC分級管理制度實
施後，福田企業已經能自覺履行安全管理職能。
位於田安數碼城的一家港資數碼企業的負責人黃
先生表示，企業安全生產不僅能保障大運期間的
安全，而且能有效提高企業的核心競爭力，福田
安監部門推行的ABC分級管理辦法，讓眾多港企
受益。

據悉，為了推動轄區實行企業ABC分級管理，
福田區不斷完善評分標準，將所有安全管理事項
量化為企業依法生產經營、組織與制度、安全管
理、安全教育培訓、維護員工權益、作業場所安
全條件、危險源及隱患管理、事故管理等８大指
標體系的考核，每個體系內又細化成若干加分、
扣分標準。

據介紹，ABC企業評分標準將福田企業分為三
大類：A級企業是安全管理條件的硬件設施符合國
家法律、法規要求，沒有發生安全生產事故的企
業；B級企業是安全管理條件處於中等水平，發生
過安全生產事故；C級企業是安全管理條件較差，
硬件設施不符合國家法律法規要求，經常發生各
類安全生產事故企業。對各級企業採取不同的監
管方式，C級企業將作為重點監管對象。

據透露，福田區目前已有3000多家企業參與
ABC分級管理工作，有1169家企業進行自評並向
街道提出申請，有117家企業被評為「A級企業」。

實行ABC分級管理
福田嚴把企業安全關

據彭博通訊社報道，李稻葵昨日在北
京的一個會議上說，央行需要進一步升
息是他個人的學術觀點。目前，內地基
準1年期貸款利率為6.31%，1年期存款利
率為3.25%。他表示，中國通貨膨脹很可
能成為長期問題，未來10年都會是一個
問題，雖然未來10年出現「嚴重」通貨
膨脹的可能性不大，但消費價格年均增
幅可能會在3%到5%之間。

未來10年通脹仍是難題
5月份，中國內地通脹率達到5.5%，中

國國際金融公司、瑞穗證券亞洲等金融
銀行近日都預測，6月份內地通脹率可能
超過6%。星展銀行香港分行高級經濟師
梁兆基昨日在港表示，由於目前內地仍
是負利率環境，投資增長仍然偏高，且
外圍經濟因素不明朗，令通脹隱憂難
除，故預料全年內地通脹將逾5%，料下

半年貨幣政策仍然偏緊。若下半年中國
通脹無法改善，同時又遇上外圍經濟轉
差，將對中國經濟造成很大威脅。

專家：遏制通脹措施見效
不過，國際貨幣基金組織香港代表

Sean Craig昨在香港表示，中國的通脹正
在顯現「令人鼓舞的」進一步下降跡
象，並認為政府遏制物價上漲的措施看
來正在見效。巴克萊資本駐香港經濟學
家常健預計，中國未來10年可能面臨的
情況是年通脹率在4-5%左右，經濟增長
率在7-8%。

國務院總理溫家寶上周表示，雖然遏
制通脹措施已經奏效，並且總體物價水
準將穩步回落，但今年可能無法將通脹
率控制在4%的目標水準之內。

李稻葵認為，預計中國經濟今年增幅
可達9.5%，而2010年中國GDP增幅為

10.3%，他指這種放緩是有必要的。中國
經濟體制改革研究會副會長、國民經濟
研究所所長樊綱則預計，今年GDP增長
9%。

中銀：不信內地經濟「硬 陸」
對於部分海外評論指中國經濟將「硬
陸」，中銀香港經濟研究處主管謝國樑

向本報表示，外國經濟學家有這種評論
是因為他們根本對中國經濟情況了解不

深，往往容易受到市場情緒影響。他強
調，中國的經濟較很多西方國家為穩
健，不相信經濟會「硬 陸」，而目前中
國經濟仍以國企為主，現時只是部分民
企出現融資困難，並未影響整體經濟發
展。

樊綱亦指出，中央政府自今個月起，
調整宏觀經濟政策，內地經濟正踏入

「軟 陸」階段，而並非外界所指的「硬
陸」。

■成功收購擁有80年歷史的日本家電連鎖企業
LAOX，令蘇寧電器成為首家併購日本上市公
司的中國企業。 資料圖片

李稻葵：需加息遏制通脹
香港文匯報訊（記者 李永青）身兼人民銀行貨幣政策委員會委員

和清華大學教授的李稻葵昨日表示，由於農產品和豬肉價格仍在持

續上漲，預計6月份通貨膨脹率會相對較高，倘高於5月份的5.5%也

「不會感到驚訝」，並認為，央行需要進一步升息，以遏制

通貨膨脹。

中石油西氣東輸
二線工程幹線月底通氣
香港文匯報訊 新華社引述中石油集團副總經

理廖永遠表示，中亞—西氣東輸二線工程幹線
已全面建成，本月底將實現全面通氣，明年6月
西氣東輸二線將全面竣工投運。廖永遠稱，初步
預計到今年底，上海支幹線、深圳支幹線和湖北
十堰支幹線將建成投運；到明年6月份所有支幹
線將全面建成。並稱，受益於塔里木、長慶、西
南和青海國內四大天然氣產區的快速建設，為了
將國內勘探開發資源有序地生產運輸出來，還將
建設四線甚至是五線。

中亞——西氣東輸二線為中國第一條引進境外
天然氣資源的大型管道工程，幹線和支幹線全長
達逾8,700多公里，輸送的天然氣經過15個省(市、
自治區)進入中國東南沿海，到達長三角和珠三角
地區，每年預計可穩定輸送300億方天然氣。

廖永遠表示，目前在中國四大油氣戰略通道
中，西北通道已建成中亞天然氣管道A、B線，
國內配套建設西二線；建成中哈原油管道一期工
程，引進哈油1,000萬噸/年。 他並初步預計，西
二線建設可間接拉動國內管道、裝備製造等相關
產業的投資500億元以上，累計拉動國內採購和
直接投資將超過3,000億元。

農行夥無錫市
組150億元投資基金
香港文匯報訊（記者 余美玉）農行（1288）

宣布表示，與無錫市政府聯合設立總規模達150
億元（人民幣，下同）的農銀（無錫）股權投資
基金，首期規模50億元。農行於其網站的新聞稿
指，基金將投資於擁有技術領先優勢和高成長潛
力的企業，重點投資於物聯網、節能環保、信
息、生物醫藥、軟件與服務外包等，以及消費和
產業升級過程中的高成長潛力企業。農行H股昨
收報4港元，跌1.235%。

香港文匯報訊（記者 趙建強）蘇寧電器昨於深交所發
公告指，公司將認購日本LAOX發行的2.57億股新股，以
發行價每股35日圓計，共斥資約90億日圓(7.21億元人民
幣)，交易完成後，LAOX將成為公司的控股子公司。根據
協議，交易後蘇寧將協助LAOX在未來5年內，於內地25
個城市開設150家品牌店，大量引入進口家電，及增加玩
具、動漫、手錶及其他有日本特色的日用品和休閒食品
等。

7.21億購LAOX新股2.57億股
公告指，此次LAOX集資所得金額中，約54.57億日圓將

用於內地開設新舖，而13.5億日圓則會用於日本開設新
舖。外電引述東方證券分析師指出，此次為蘇寧一種差異
化的嘗試，蘇寧可通過LAOX引進日本連鎖店的經營模式

和商品，以滿足不同類型消費者的需求。
蘇寧早前提出未來十年發展計劃，期望每年新開門店

200家，最終發展至3,500家門店規模，並大力發展網購業
務，期望2020年網上業務銷售收入可超過3,000億元，與實
體店收入持平，公司亦期望將海外市場收入提升至佔總收
入約15%。除09年開始入股的LAOX外，香港鐳射亦為蘇
寧拓展海外市場的一把利劍。

有分析指，同一品牌市佔率始終有限，蘇寧運用多品牌
運作，可以進一步擴大市場份額，他指出，由於蘇寧電器
目前在內地開店成本較低，預料LAOX五年內新開150家
店的資本壓力並不大。

不過，分析亦指出，國美早前亦曾嘗試通過鵬潤電器品
牌走高端路線，但消費者反應平淡，可見多品牌經營亦有
一定風險。

海豐旗下新貨碼開業
香港文匯報訊 （記者 涂若奔）海豐國際

（1308）宣佈，旗下合資公司青島前灣新聯合集
裝箱碼頭公司正式投入運營，投資總額達人民幣
21億元，經營及管理位於青島前灣港區南岸已建
成的兩個集裝箱泊位，年處理能力約為150萬標
準箱，並設有7座可操作超巴拿馬級集裝箱船舶
的現代化橋吊。
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蘇寧電器控股日本LAOX
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